

### PRESENTACIÓN

Les enviamos nuestro Boletín Nro. 46, el cual resume e informa a los miembros y amigos de la Alianza Pro Bono Perú de nuestras actividades y el avance de los proyectos en los que estamos involucrados.

### EMPODERAMIENTO LEGAL DE MUJERES TRANS

Como parte del proyecto de prácticas de acceso a la justicia del Cyrus Vance Center for International Justice con la Alianza Pro Bono, dirigido a mujeres trans y ejecutado por María Pía Uribe Almeida, nuestra asistente legal, se llevaron a cabo una serie de charlas en la Casa Trans Zuleymi, ubicada en el centro de Lima. Este proyecto tiene como objetivo empoderar a las mujeres trans sobre sus derechos y brindarles los conocimientos necesarios para hacerlos efectivos en su día a día.

Para ello, se identificaron las situaciones en las que de manera recurrente se vulneran los derechos de las mujeres trans y con la ayuda de los Estudios miembros de la Alianza Pro Bono se elaboró una guía legal sobre la forma de defenderlos. Además, en los meses de marzo y abril, se llevaron a cabo cuatro talleres y consultorios jurídicos sobre los temas legales contemplados en la guía legal.

Agradecemos a los abogados que apoyaron en el dictado de los Talleres. Marcelo Castilla y Noelia Piscocoya del Payet Rey Cauvi Pérez, quienes dictaron el taller sobre derecho a la identidad y derecho de familia; Liliana Calderón y Ricardo Mellarez de Benites, Vargas & Ugaz a cargo del taller de derecho penal; Claudia Legua del Estudio Hernández & Cía y María Pía Uribe de Alianza Pro Bono quienes dictaron el taller sobre derecho a la salud; Mario Reyes por el taller sobre derecho al trabajo; y Mirko Medic del Rebaza Alcázar & De Las Casas a cargo del taller sobre derecho al consumidor.



*Taller de Derecho al consumidor*

## **ENCUENTRO INTERNACIONAL DE PRÁCTICAS DE ACCESO A LA JUSTICIA**

El programa de Prácticas de Acceso a la Justicia, organizado por el Cyrus Vance Center of International Justice, se desarrolló simultáneamente en Brasil, Chile y Perú. Estos proyectos se encuentran enfocados en contribuir al acceso a la justicia de la población más vulnerable en estos países.

Del 15 al 18 de abril, se llevó a cabo un encuentro en Chile, donde se reunieron las practicantes del programa. Ravenna Viera de Women In Law Mentoring Brasil, Carla Valdez de Fundación Pro Bono Chile y María Pía Uribe de Alianza Pro Bono Perú, fueron recibidas por Karina Benzaquen del Cyrus Vance Center of International Justice, junto a la Fundación Pro Bono Chile y la Red Pro Bono de las Américas.



*María Pía Uribe, Ravenna Viera y Carla Valdez*

Durante este encuentro, se realizaron presentaciones e intercambios de experiencias sobre los proyectos en curso. Se profundizó en el funcionamiento de la Fundación Pro Bono Chile, que presentó sus proyectos ganadores del Desafío Pro Bono. También se sostuvieron reuniones con reconocidas organizaciones chilenas como Fundación Iguales y Déficit Cero.

Además, se participó en la reunión de coordinadores de la Fundación Pro Bono Chile y en el encuentro de fortalecimiento en Carey. Se mantuvo una reunión con el Estudio Colombara sobre el litigio estratégico de los casos de derechos humanos ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos y adicionalmente, se llevó a cabo un taller de comunicación estratégica a cargo del área de comunicaciones de la fundación.

La jornada incluyó una reunión en la Universidad Diego Portales y un almuerzo con Jara del Favero Estudio, coauspiciador en Chile del proyecto de Prácticas de Acceso a la Justicia.

## **FORTALECIENDO LA INSTITUCIONALIDAD DE ORGANIZACIONES SOCIALES DE BASE COMUNITARIA**

Con el propósito de empoderar a las organizaciones sin fines de lucro sobre sus derechos y deberes, Alianza Pro Bono realizó una alianza con la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) Perú mediante la cual se desarrolló una Guía Práctica dirigida a asociaciones civiles sin fines de lucro con enfoque migratorio. Pueden acceder a la Guía Práctica haciendo [clic aquí](#). Además, se llevaron a cabo charlas informativas para fortalecer el conocimiento de estas organizaciones.

En el marco de esta iniciativa, y con el objetivo de continuar fortaleciendo y apoyando a las Organizaciones Sociales de Base Comunitaria (OSB) beneficiarias de la OIM y de la ONU SIDA, Alianza Pro Bono colaboró en el proceso de constitución de las siguientes siete asociaciones civiles: Valientes en Acción, Tejiendo Igualdad, Pasos Unidos, Dulce Esperanza, Cadenas Positivas, GAM Emmanuel y Las Flores Unidas de SJL. Seis de estas organizaciones fueron asesoradas por el Estudio Hernández & Cía, mientras que una estuvo a cargo del Philippi Prietocarrizosa Ferrero DU & Uría.



La constitución de estas asociaciones busca permitirles acceder a recursos y financiamiento para la implementación de sus proyectos, aumentando su capacidad de generar un impacto positivo en las comunidades y fortaleciendo su rol como actores importantes en la promoción de la inclusión social.

¡Qué gran noticia! 🎉 Queridos abogados del estudio Hernandez&Cia, queremos expresarles nuestra más profunda gratitud por su arduo trabajo y dedicación con la plataforma de la Alianza Pro Bono. Gracias a su compromiso, la asociación civil Valientes en Acción ha alcanzado un hito importante: ¡ser exonerada de renta y calificada como perceptora de donaciones por la institución SUNAT! 🌟 Este logro representa un gran paso hacia adelante en nuestra misión de impactar positivamente en la sociedad.

Además, extendemos nuestro agradecimiento a la OIM por su invaluable ayuda durante el proceso de formalización. Gracias por creer en nosotros y en nuestro liderazgo para aportar un granito de arena a la sociedad y generar cambios positivos. 🌍💙 ¡Brindamos por su éxito y por un futuro lleno de más logros juntos! 🥂🍷

**NATHALIA MONSERRATH MACUARES REYES**  
Presidenta

Testimonio de Valientes en Acción cuyo proceso de formalización estuvo a cargo de Hernandez & Cía.

Estimados/as

Reciban un cordial saludo esperando se encuentren bien al recibir el presente correo, este tiene como finalidad agradecerles en nombre propio, como presidente y en nombre de toda la junta directiva de la asociación "Tejiendo Igualdad" por todo el trabajo desempeñado, la ayuda en el proceso y acompañamiento para lograr el registro de nuestra organización en registros públicos que hemos obtenido el pasado viernes 26 de abril gracias al apoyo de todos los socios.

Las/os socios fundadores de nuestra asociación hemos diseñado nuestro estatuto que gracias al socio Alianza Pro Bono pudo poner nuestro caso en su web para que el estudio de abogados Philippi Prietocarrizosa Ferrero DU & Uría nos pueda acompañar en el proceso, y presentado a SUNARP por la Notaria Herrera Carrera en este momento como asociación hemos diseñado y desarrollado nuestro documento de gobernanza que incluye nuestro propósito, visión, misión, objetivos, valores, enfoques y logo institucional que guiarán nuestro accionar.

Al final pero no menos importante agradecemos a OIM y a ONUSIDA por su gente, su trabajo en ayudar al fortalecimiento organizacional de nuevas organizaciones a formalizarse.

Les dejo un video que enviamos a ONUSIDA en la presentación del pasado 16 de abril.

 Mi video 2.mp4 

Saludos Cordiales

Atte.

César Ernesto Jesús Orados Casalino  
Tejiendo Igualdad  
Presidente  
Celular: 955 412 113



Testimonio de Tejiendo Igualdad cuyo proceso de formalización estuvo a cargo de Philippi Prietocarrizosa Ferrero DU & Uría

Azabache Caracciolo Abogados • Baxel Consultores • Benites, Vargas & Ugaz Abogados • CMB Abogados • Estudio Echecopar Asociado a Baker & McKenzie International • EY • Fernández, Heraud & Sánchez Abogados • Hernández & Cía. • GSA Legal • Miranda & Amado Abogados • Monroy & Shima Abogados • Payet Rey Cauvi Pérez Abogados • Philippi, Prietocarrizosa, Ferrero DU y Uría • Rebaza, Alcázar & De Las Casas • Rodríguez Angobaldo Abogados • Rubio Leguía Normand • Viera Abogados • Yon Ruesta Sánchez Málaga & Bassino Abogados

El martes 17 de abril, conjuntamente con OIM y ONU SIDA se llevó a cabo un evento con las OSB que lograron formalizarse dentro del programa de Voces Comunitarias, donde Alianza Pro Bono fue uno de los principales aliados. En representación de la Alianza, asistió Marina Lazarte, Directora Ejecutiva.



Evento con las OSB formalizadas

Actualmente, seguimos brindando asistencia a estas organizaciones en temas de derecho tributario, como la exoneración del impuesto a la renta, la certificación de donaciones, la elaboración de políticas de cumplimiento para un mejor funcionamiento, la revisión de convenios, entre otros.

**Marina Lazarte Zababurú**  
Directora Ejecutiva

**Maria Pía Uribe Almeida**  
Asistente Legal



[contacto@alianzaprobono.pe](mailto:contacto@alianzaprobono.pe)



[alianzaprobono.pe](http://alianzaprobono.pe)



[facebook.com/AlianzaProBono](https://www.facebook.com/AlianzaProBono)



<https://bit.ly/2Opd0C0>



[instagram.com/alianzaproboperu/](https://www.instagram.com/alianzaproboperu/)



[twitter.com/alianzaprobono](https://twitter.com/alianzaprobono)